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贯彻落实市委十届三次全会精神贯彻落实市委十届三次全会精神———“保增长、调结构、促转型”大型系列报道—“保增长、调结构、促转型”大型系列报道

认清差距、找准自信、明确责任、超越发展认清差距、找准自信、明确责任、超越发展
之二十三·局委篇（局委篇（55））

上半年，我市对外贸易继续保持快速
增长。据海关统计：2012 年 1~6 月，全市
对外贸易实现进出口 135.8 亿美元，同比
增长 291.7%。其中，进口 50.1 亿美元，同
比增长 308.2%；出口 85.6 亿美元，同比增
长 282.7%，占全省出口总额的 64.5%，增
幅分别高出全国、全省 273.5 和 191.1 个百
分点；出口总额及增幅均居中部六省省会
城市第一位。

上半年，我市外贸快速增长，得益于各
级政府对外贸工作的高度重视和相关部门
的大力支持，更得益于富士康企业出口的强
力带动。但是，我们也应该清醒地看到，下
半年，我市外贸仍将面临复杂多变的国际国
内经济环境，欧债危机影响持续加剧，全球
经济复苏乏力，外部需求低迷，人民币汇率
不稳，企业融资困难等，都将直接影响我市
的外贸出口。

市商务局

找准定位，敢于
担当，努力开创商务
工作新局面

招商就要招大招强，瞄准国内外500强
和行业20强企业

今年上半年，全市商务工作再度交出一份漂亮的答卷。上半年，全
市引进境内外资金722亿元，占固定资产投资的45.3%；完成进出口总额
136亿美元，其中出口86亿美元，外贸依存度达到32.7%；社会消费品零
售总额完成1119亿元，消费需求已成为拉动经济增长的主导力量。不
光是这些亮丽的数字，市民们也能亲身感受到幸福。上半年，新建标准
化菜市场17家、社区便利店30家，支持大型连锁超市、农产品流通企业
开展“农超对接”“农企对接”。在全省范围内率先开展周末蔬菜直销工
作，截至目前，全市销售点已达到10个，共销售蔬菜超百万斤，价格比周
边市场低20%左右，部分蔬菜价格优惠40%。

记者 徐刚领 裴蕾

到郑州市商务局采访，一个明显的感受
就是，处长们都很忙，十几位处长，记者只能
在局里“逮到”一两位，还要趁他们工作的间
隙采访。

郑州市商务局经济协作处处长容玉
生介绍说，经济协作处的主要职能就是
负责组织、协调境内以及区域性招商引
资、经济技术协作工作，研究拟订经济技
术协作政策；组织、指导全市重要展览展
销；组织参加区域性经贸交流活动；协调
企业对外经济技术交流与协作，指导企
业跨区域投资。

容玉生认为，中部几个省会城市发展
速度都很快，例如长沙，过几年去一看，明
显感受到市政设施、道路建设以及经济开
发区建设，变化都很大。成都的电子、IT 产
业发展也相当迅速。当然，郑州市发展经
济的优势也非常明显，例如区位交通优势，
还有物流方面的优势。随着河南省经济的
发展，郑州市物流中心的地位愈发明显。
未来，城市之间就是要比拼物流、服务和产

业链等。每个县（市、区）都要有自己的主
导产业，这样才有利于产业布局。近几年，
郑州市落地了一大批大型企业，西部各省
经常要到郑州来“取经”。

谈到制约郑州市招商引资的瓶颈时，容
玉生说，主要还是土地制约。现在城市发展
越来越快，人口越来越多，而土地资源越来越
紧张。现在，东部很多企业都想来中部进行
产业转移，但是中部地区也没有这么大的地
块供他们投资。“我们去西北考察时，发现他
们同样面临相似的问题，土地审批起来很麻
烦。”容玉生说，现在郑州市在搞园区招商，利
用产业集聚区进行招商，拉动产业链发展。
并且，主要精力放在招大型龙头企业上，如富
士康。富士康一来，配套企业陆续都跟着来
了。据统计，富士康带来的配套企业有 100
多家。容玉生说，下一步，市商务局还会加大
产业集聚区招商力度，目标就是国内外 500
强企业和行业20强、央企等。作为经济协作
处，就要发挥对外联络的优势，帮助县区对接
企业和项目。

中部六省的省会城市都在拼命往前冲

郑州市商务局外资投资管理处处长孙
国斌说，上半年，郑州市实际引进外资 17.8
亿美元，同比增长了 29%，这个增速在中部
六省之中是排名第一的。“这四五年引进外
资增速都很快，每年不低于 30%的增幅。
去年，同比增幅达到了 63%。郑州市这几
年每年新注册的外资企业都在 100 家左
右。”孙国斌认为，从中部六省这几年招商
引资情况看，武汉做得比郑州市要好一
些。武汉引进外资企业的规模、数量和质

量都要高于郑州。例如，引进世界 500 强
企业，郑州市与武汉市就有差距。另外，引
进的金融项目我们也比较少，来郑州发展
的外资银行数量还不算多。

孙国斌说，招商还是要招像富士康这样
的大型龙头企业。郑州市不仅具有地理交通
方面的优势，我们的国家级综合保税区、经济
技术开发区、高新技术产业开发区以及出口
加工区、保税物流中心等几大平台，对外资也
很具吸引力。

招商就要招大型龙头企业

上半年，我市出口总额及增幅均居中部六省省会城市第一

李德耀表示，围绕市委、市政府的战略部署和中心工作，市统计局将
恪守职责、开拓创新，充分发挥统计的信息、咨询、监督和服务职能，为加
快中原经济区、郑州都市区建设提供优质的统计保障，具体要做好四项
具体工作。

要夯实基层基础，规范统计业务建设，提高统计数据质量，全面客观反
映全市和各县市区、开发区的国民经济运行和社会事业发展状况。

要围绕市委、市政府大力发展工业、服务业的中心工作，学习借鉴先进
城市经验，创新工作思路，建立反映全市工业七大支柱产业、服务业七大支
柱产业、产业集聚区发展的统计制度，为市委、市政府决策提供服务。

要及时搜集、整理、分析全国大中城市、省会城市、中部省会城市的统
计数据，在对比分析中找差距、找自信，为全市实现赶超发展出谋划策。

以“四大工程”建设为重点，不断增强对统计数据把控能力，使统计数
据质量不断提高，为中原经济区、郑州都市区建设提供有效的统计保障。

市统计局

创新统计
助写发展新辉煌

市统计局发挥统计优势，全面提升
服务水平

“实地考察了成都、长沙、合肥等地的各项工作，对这三座
城市近年来解放思想、抢抓机遇、打破常规、快速发展的先进
经验进行了学习，全市统计部门要找到差距，彰显优势，在新
的起点上发挥统计职能，全力确保统计数据客观、真实、准确、
可靠，不断加强对全市经济运行的动态监测，充分发挥统计部
门的‘参谋智囊’作用。”接受记者采访时，市统计局局长李德
耀坚定地表示。 记者 裴蕾 程国平

成都、长沙、合肥、郑州同属中西部省会城市，“十一五”期间，在国家
支持中西部地区发展的宏观环境下，各市都能结合实际、抢抓机遇、加快
发展。

“近年来，郑州市在经济社会发展方面有很好的优势和机遇，增强信
心，加快发展，奋力超越。”李德耀说，自“十一五”以来，郑州市委、市政府
带领全市人民抢抓机遇，实施跨越式发展计划，经济得到了较快发展，社
会事业全面进步，全市经济总量分别跨越2000亿、3000亿和4000亿台阶，
分别超越了福州、长春、哈尔滨、石家庄、济南等省会城市，在全国省会城
市的排名中，从2005年的第12位，前移到2011年的第8位。同时，中原经
济区建设上升为国家战略，为郑州市发挥区位优势，争取国家和省委、省
政府政策支持，加大招商引资力度，从而促进经济快速发展，都创造了难
得的历史机遇。

“市委、市政府确立的以新型城镇化为引领、以现代产业体系为支
撑、以依靠群众推进工作落实机制为保障的郑州都市区建设‘三大主
体’工作全面推进，为郑州市经济社会又好又快发展、持续发展、科学
发展提供了有效保障。”李德耀充满信心地说。

突出优势
找准自信
以机遇谋发展促进步

局长谈感受
统计部门作为社会经济信息的主体部门，真实、全面、快捷

地提供统计数据和信息，为党政领导决策服务，为社会公众需求
服务，是我们统计局的中心工作。市委十届三次全会紧扣“认清
差距、找准自信、明确责任、超越发展”这一主题，以新型城镇化
为引领、以现代产业体系为支撑、以网格化管理为保障“三大主
体”工作部署，以及“保增长、调结构、促转型”工作的具体要求，
为我们全市统计部门开拓了眼界、明确了责任、理清了思路、找
准了方向。 ——郑州市统计局局长李德耀


